



REAGAN RECIBE A NAKASONE.— Washington, enero 18. El Presidente Ronald Reagan recibió hoy en la Casa Blanca al Primer Ministro de Japón, Yasuhiro Nakasone. Posteriormente se reunieron durante dos horas para discutir cuestiones comerciales y de defensa. (UNIFAX II de UPI).

Entre Honduras y Nicaragua

Parlamentarios de E.U. Visitan Zona Fronteriza

MANAGUA, enero 18 (UPI).— Dos diputados norteamericanos dijeron hoy que visitarán la tensa región fronteriza entre Nicaragua y Honduras, como parte de una gira de estudios.

Los diputados Stephen Solarz, demócrata, y James Leach, republicano, llegaron anoche a Managua, iniciando una visita de tres días en momentos en que continúa la tirantez entre Washington y el Gobierno sandinista.

Solarz y Leach, que la semana pasada visitaron México y El Salvador, anunciaron planes para visitar la frontera entre Ni-

caragua y Honduras, en la Provincia de Jalapa.

Jalapa ha sido escenario de frecuentes incursiones de exiliados nicaragüenses derechistas, basados en Honduras, que tratan de derrocar al Gobierno sandinista.

Solarz y Leach también proyectan reunirse con miembros del Gobierno, políticos de la oposición y líderes gremiales, empresarios privados y representantes de la Iglesia Católica.

"Haré declaraciones públicas después de mi visita de tres días", declaró Solarz al llegar a Managua.

Solarz, miembro de la

Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, es uno de 107 parlamentarios que el año pasado pidieron una carta abierta al Presidente Ronald Reagan, urgiéndolo a aceptar la iniciativa de paz para Nicaragua y Honduras auspiciada por México y Venezuela.

Los sandinistas, que de-

—Favor pase a la página 19.

En Beirut

Evitan un Choque Armado Tropas de Israel y EE.UU.

BEIRUT, enero 18 (AP).— Una "fuerza de reacción" de Infantes de Marina de los Estados Unidos, fue puesta en alerta total y destacada en posición de combate anoche, cuando una patrulla israelí trató de ingresar a una zona controlada por los militares norteamericanos.

Es por lo menos la cuarta vez en dos semanas que los Infantes de Marina han sido puestos en alerta y la acción israelí provocó otra manifestación de precau-

Honduras Interesada en Reactivar el CONDECA

TEGUCIGALPA, enero 18 (AP).— El Gobierno anunció hoy su interés en reactivar el Consejo de Defensa Centroamericana (CONDECA), un organismo militar virtualmente inoperante desde la breve guerra de 1969 entre El Salvador y Honduras, para lograr la paz en la región.

El Ministro de Defensa, Coronel José Serra Hernández, dijo que una iniciativa al respecto es estudiada actualmente por el Alto Mando Militar.

Informó que el Jefe de

las Fuerzas Armadas, General Gustavo Alvarez Martínez, trabaja "afanosamente" en el asunto con el propósito de presentar lo más pronto posible la idea a las autoridades de Guatemala, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica y Panamá.

Serra Hernández dijo que inicialmente se proyecta reunir a los seis Ministros de Defensa de América Central, para que adopten una decisión sobre el tema porque "ello sería

una gran ayuda para la internacionalización de la paz y podría influir favorablemente en el futuro del área".

Después del conflicto de 1969 Honduras se separó del CONDECA y únicamente participó en sus reuniones como observador. La misma actitud adoptó el Gobierno sandinista de Nicaragua, tras el derrocamiento del régimen somocista.

El CONDECA fue fundada —Favor pase a la página 47.

Clausuran 18 Cárceles del Pueblo en México

MEXICO, D.F. enero 18 (AP).— La Procuraduría de México clausuró hoy 18 cárceles clandestinas de la controvertida organización policial disuelta por su presunta implicación en actividades delictivas, informó hoy un vocero.

"Cerramos los laboratorios y los transferimos a la policía federal", dijo el Comandante de Policía José Luis Falcón Martínez, que dirigió parte de la operación. Las cárceles eran denominadas laboratorios, porque se utilizaban como centro de detención y también de investigación. Los detenidos allí estaban "implicados en varios delitos", dijo Falcón Martínez.

Según versiones periodísticas sin confirmar eran unas 150 personas —Favor pase a la página 21.

FMI Discute Aumento de Fondos de Emergencia

PARIS, enero 18 (UPI).— Representantes financieros de los 10 países más ricos del mundo, discutieron hoy la manera de acordar un aumento en los fondos de emergencia disponibles, para las naciones afectadas por graves problemas de deuda externa.

El Grupo de 10 Ministros, el más influyente dentro del Fondo Monetario Internacional, se reunió a puertas cerradas, para tratar de llegar a una posición unida, acerca de la manera de aumentar los recursos que la Organiza-

ción tenga disponible para sus 146 miembros.

El grupo de los 10 consideró aumentar su propio acuerdo general de préstamo y ponerlo a disposición de todos los miembros del FMI, con problemas de deuda externa y no usar el Fondo de 7.000 millones sólo para facilitar transacciones entre las naciones industrializadas.

Arabia Saudita ha ofrecido 5.000 millones de dólares, para aumentar el acuerdo general y Suiza y

—Favor pase a la página 46.

No se Dejará Influir OTAN por Advertencias Rusas

WASHINGTON, enero 18 (AP).— El Departamento de Estado, en una enérgica reacción a declaraciones del Canciller soviético Andrei Gromyko, indicó hoy que la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) "no se dejará influir" por las advertencias soviéticas de que no debía desplegar nuevos proyectiles nucleares que alcance intermedio en Europa.

La declaración del vocero John Hughes siguió a una advertencia formulada por Gromyko, en una visita a Bonn, de que Alemania Occidental sería a-

trapada en medio de un enfrentamiento de las superpotencias si la OTAN no cancelaba su propósito de despliegue de nuevas armas nucleares.

El intercambio de declaraciones reflejó una intensificación de la diplomacia pública entre Washington y Moscú, a medida que se acerca la fecha del programa de despliegue en diciembre de 572 misiles Crucero y Pershing II.

Los Estados Unidos dijeron que cancelarían su emplazamiento si los soviéticos accedieran a desmar-

—Favor pase a la página 46.

Resumen mundial

Preocupa a Venezuela y Panamá Tensión en C.A.

CARACAS, enero 18 (UPI).— Los Presidentes de Venezuela y Panamá expresaron hoy su preocupación por "las prolongadas y latentes tensiones" en América Central y ofrecieron su apoyo a la causa de la paz en esa convulsionada región.

El mandatario panameño Ricardo de la Espriella puso fin a una visita oficial de tres días a este país, firmando un comunicado conjunto con su colega venezolano Luis Herrera Campins.

El documento reflejó la alta prioridad que ambos Presidentes dan a la explosiva situación en Centro América y a la necesidad de consolidar aún más la unidad latinoamericana.

Unos 7.000 Campesinos Anuncian una Huelga en México

MEXICO, enero 18 (UPI).— Unos 7.000 campesinos del norte del país se declararon hoy en huelga, contra el Gobierno mexicano, protestando que les paga muy poco por sus cosechas de maíz.

Los campesinos anunciaron su huelga de protesta contra el Gobierno en un desplegado publicado en el Diario Uno Más Uno, de la capital mexicana.

Soldado Inglés Espió para Rusia en las Malvinas

LONDRES, enero 18 (UPI).— Un soldado declarado culpable de pasar secretos militares, acerca de la guerra de las Malvinas a la Unión Soviética, fue condenado hoy a cuatro años de cárcel, por traicionar a su Patria, a cambio de un automóvil usado.

El cabo Philip Aldridge, de 20 años, la cuarta per-

—Favor pase a la página 46.

Ejército Ocupa Tres Puertos en Colombia

BOGOTA, enero 18 (UPI).— Tropas del Ejército ocuparon hoy los puertos de Barranquilla, Cartagena y Santa Marta, sobre el Caribe, para garantizar el orden público y evitar desórdenes ante la huelga de 24 horas de los empleados portuarios.

Patrullas del Ejército llegaron esta mañana a cada una de las terminales, atendiendo a una solicitud del Gerente General de la Empresa Puertos, el Vicealmirante Tito García Motta, quien consideró necesario mantener la normalidad dentro de la compañía.

El 70 por ciento de los

—Favor pase a la página 46.

Radio Foto AP, para EL DIARIO DE HOY



AUMENTARAN CONTRIBUCION AL FMI.— París, enero 18. Diez naciones del Fondo Monetario Internacional acordaron hoy casi triplicar los fondos disponibles del organismo, para aliviar las deudas nacionales, que han dañado gravemente a la economía mundial. El Secretario norteamericano del Tesoro, Donal Regan, izquierda, conferencia con el Presidente del Banco de la Reserva Federal de los EE.UU., Paul Volcker, al inicio de la reunión en París.